

VENDREDI 14 NOVEMBRE 2014 A 20h

CONFÉRENCE PAR IVAN SEGRÉ

Spinoza philosophe bourgeois ou révolutionnaire ?

une fixation pour l'éternité des théories scientifiques, résultats ou méthodes, sur un terrain dit « philosophique » — obscurantisme, d'autre part, bien représenté par les écrits deleuziens d'aujourd'hui, de ceux qui, refusant avec raison de voir dans les sciences une valeur nouvelle ou une autre contrainte, ignorent pourtant que l'idéalisme seul a fait du « vrai » un tel idéal ascétique et que les sciences sont le moyen fondamental et particulier du combat révolutionnaire ; ils commettent à l'égard de l'entreprise marxiste, réengagée par Althusser, la même erreur que ceux qui ont enterré l'aspect révolutionnaire de l'*Ethique* spinoziste, premier mouvement de libération des actions humaines sur le modèle de la liberté des pratiques scientifiques, et par différence avec toutes les morales de la tradition.

Bar ouvert dès 19h



Au Shakirail, 72 Rue Riquet 75018 Paris
M°Marx Dormoy

